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ПОЧЕМУ РАСТЁТ
ПОДРОСТКОВАЯ
ПРЕСТУПНОСТЬ?

На этот вопрос попытались ответить ра!

ботники прокуратуры  Северного района

г. Орла, проанализировав причины роста

преступности среди несовершеннолет!

них. В I квартале 2007 года по сравнению

с аналогичным периодом прошлого года

рост составил около 84%.  

Изучив материалы дел об административ�
ных правонарушениях в отношении несовер�
шеннолетних, которые были рассмотрены на
комиссии по делам несовершеннолетних при
администрации Северного района, они сде�
лали следующие выводы. Органам
муниципальной власти в первую очередь не�
обходимо решить вопрос о времени продажи
алкогольной и спиртосодержащей продук�
ции, пива и энергетических напитков (с 11.00
до 18.00), а также способствовать созданию
специализированных магазинов. 

Во�вторых, необходимо увеличить штраф�
ные санкции, предусмотренные Законом Ор�
ловской области "Об ответственности за ад�
министративные правонарушения", то есть
за приобретение гражданином спиртных на�
питков и передачу их несовершеннолетнему
увеличить штраф с 1000 до как минимум
2500 рублей. А за изготовление, продажу и
хранение крепких спиртных напитков домаш�
ней выработки штрафовать в размере до
25000 рублей. Действующие штрафы, увы,
не пугают правонарушителей.

ТЕХНАРИ «ЗАЖИГАЮТ»
26—27 апреля в актовом зале центра

культуры технического университета

проходил фестиваль "Студенческая вес!

на ОрелГТУ!2007". Пели, танцевали и

блистали остроумием студенты всех фи!

лиалов и факультетов вуза.

В двухдневную программу фестиваля ор�
ганизаторы включили несколько отделений
— музыкальное (вокал, эстрадное пение, вы�
ступление рок�групп), танцевальное (спор�
тивные и эстрадные танцы, брейк�данс). Сту�
денты померялись силами в жанре художест�
венного слова — представили программу
КВН, конкурс эстрадных миниатюр и попро�
бовали силы в искусстве конферансье. Ори�
гинальный жанр включал в себя акробатичес�
кие и цирковые номера.

В каждую из четырех команд входило око�
ло 30 человек. Это представители Орла и
региональных филиалов из Ливен, Мценска и
Карачева. 

ВТОРАЯ МИРОВАЯ 
В БРОНЗЕ

С 24 апреля в музее изобразительных ис!

кусств открыта экспозиция литых тема!

тических медалей работы финских

скульпторов. Иностранные гости из горо!

да!побратима Нокиа сами приехали в

Орел представлять свои работы.

Выставка медалей организована в городе
впервые. Финские мастера Осси Сомма и
Мауно Кивиойя привезли с собой 31 работу
из бронзы и алюминия. Часть из них изобра�
жает жанровые сценки, остальные носят фи�
лософский характер. Центральное место за�
нимает медаль "Портрет войны". Автор по�
пытался сделать своеобразный коллаж на те�
му Второй мировой.

Увидеть финские медали можно в выста�
вочном зале музея до 8 мая включительно.

ПИОНЕРАМ 
ПОВЯЗАЛИ ГАЛСТУКИ 

24 апреля в Доме творчества Советского

района состоялось торжественное вруче!

ние школьникам пионерских галстуков. В

пионеры приняли около 90 ребят из трех

орловских школ.

Красные галстуки пионерскому пополне�
нию вручили ветераны из музыкального кол�
лектива "Дружба". В этот раз обладателями
главного пионерского атрибута стали учащи�
еся из 1, 21 и 36�й орловских школ. 

"Традиция вручения галстука ветеранами
имеет давние корни, — комментирует пред�
ставитель районного центра социального об�
служивания В.М. Бурцева, — вместе с
галстуком молодому поколению передается
чувство товарищества и братства".

В ОРЛЕ ВЫБЕРУТ 
САМОГО ТОЛСТОГО КОТА

29 апреля в областном центре молодежи

"Полет" будет работать международная

выставка кошек и котят. В рамках вы!

ставки пройдет также детский праздник

"Берегите живую природу".

Программа конкурса состоит из двух час�
тей. В 13.00 собравшимся расскажут о воз�
можностях зоотерапии — науки лечения жи�
вотными. Основная часть конкурса включает
в себя показ кошек и котят. Четвероногих пи�
томцев привезут из Брянска, Курска, Липец�
ка, Санкт�Петербурга, Пензы и Украины.
Блеснут на подиуме и местные мурлыки.  

Гостями выставки будут дети�инвалиды,
сироты и дети из малообеспеченных семей.
В числе ее организаторов — Общественная
палата Орловской области и эколого�гумани�
тарная организация "Миллион друзей". 

В шоу�программе выберут самого толсто�
го, самого пятнистого, самого поющего кота.
Также состоятся представления "Женщина и
кошка", "Ребенок и котенок". У детей будет
возможность поучаствовать в конкурсе на
лучшую песню, стихотворение и рассказ о
природе.

Выставка будет работать с 10.00 до 17.00.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

То, что мнения большинства
народных избранников принци�
пиально расходятся с позициями
чиновников по этим ключевым
вопросам городской жизни, — не
новость. Не новость и то, что мэр
А.А. Касьянов упрямо гнет свою
линию, зачастую даже не ставя в
известность депутатов о плани�
руемых изменениях в городском
хозяйстве. 

Но на прошедшей сессии де�
путаты инициировали разработку
двух документов, способных кар�
динально изменить ситуацию и
заставить мэрию считаться с их
мнением. Оба документа были
приняты  в первом чтении и по�
требуют еще длительной и серь�
езной работы над некоторыми
юридическими тонкостями. Для
их принятия необходимо будет
еще внести изменения в Устав го�
рода.  Однако когда все будет за�
кончено, роль представительного
органа власти в Орле неизмери�
мо вырастет. Но произойдет это
не раньше, чем через полгода. 

Эти документы — Положение
"О порядке создания, реоргани�
зации, ликвидации муниципаль�
ных унитарных предприятий и му�
ниципальных учреждений города
Орла" и Положение "О владении,
пользовании и распоряжении
(управлении) муниципальным
имуществом города Орла". Пер�
вое положение поставит руково�
дителей муниципальных пред�
приятий в прямую зависимость
от горсовета. Второе — позволит
депутатам жестко контролиро�
вать городскую собственность. 

Нужны ли эти положения?
Представители мэрии считают —

нет. Возражал против их приня�
тия и депутат И.Г. Ветохин
(КПРФ). Голосовала против почти
вся фракция его однопартийцев.
Однако отклики читателей "Ор�
ловской правды" на критические
публикации в адрес мэрии одно�
значно подтверждают правиль�
ность мнения большинства депу�
татов о необходимости более
жесткого контроля над действия�
ми мэра. 

За примерами далеко ходить
не надо. Ликвидация городского
расчетно�кассового центра
(РКЦ). Почти все горожане почув�
ствовали на себе неудобства, со�
зданные после передачи функ�
ций РКЦ  фирме "РосЭнергоРе�
сурс�Орел". А ведь депутаты рас�
сматривали этот вопрос на сес�
сии горсовета месяц назад и ре�
комендовали мэру РКЦ не ликви�
дировать (Жилищный кодекс с
этим не торопит), а дать возмож�
ность попробовать свои силы в
рынке, в соревновании с "Рос�
ЭнергоРесурсом". Наверное,
возникшая конкурентная среда в
этой сфере принесла бы пользу
всем горожанам. Однако РКЦ уже
ликвидирован, и в сфере расче�
тов мы имеем частника�монопо�
листа, у которого в основе дея�
тельности лежит прибыль. А на�
сколько профессиональна дея�
тельность специалистов этой
фирмы, мы все сумели уже убе�
диться, получив первые квитан�
ции по квартплате. 

На этой неделе горожане зво�
нили к нам в редакцию и спраши�
вали: "А куда же смотрят депута�
ты?" А депутаты как раз все пред�
видели и рекомендовали адми�
нистрации не доводить дело до
этого. Однако в мэрии все реши�

ли по�своему. Депутат В.М. Ще�
котихин ситуацию охарактеризо�
вал так: "Решения мы принима�
ем. Только кто их исполняет? И
зачем мы тогда тратим столько
времени на бесполезные разго�
воры?"

С принятием документов "бес�
полезных" разговоров на сессиях
уже не будет. Мэрии придется ис�
полнять решения горсовета в та�
ких вопросах, как судьба РКЦ.

Другим важным вопросом  на
сессии была судьба предпри�
ятий�банкротов и сохранность
муниципального имущества. В
частности, речь шла о МУП "Бан�
но�прачечное хозяйство" (БПХ).

Администрация вышла в гор�
совет с предложением поднять
тарифы на услуги орловских
бань. Сегодня за два часа в об�
щих отделениях горожане платят
45 рублей (льготники — 30). Ад�
министрация предложила повы�
сить тарифы почти вдвое: те же
два часа будут стоить уже 80 руб�
лей (для льготников — 50). Одна�
ко билет можно будет покупать и
на один час (то есть за 40 и 25
рублей соответственно), но при
этом то ли в шутку, то ли всерьез
прозвучали слова о вышибалах,
которые будут контролировать
время помывки. Чиновники адми�
нистрации посчитали, что один
час в бане — вполне достаточное
время для соблюдения гигиени�
ческих норм, а привычные для го�
рожан два часа — это уже удо�
вольствие, за которое не грех вы�
ложить и приличную сумму.

Директор БПХ Т.Н. Башкунова
заявила депутатам, что только та�
ким образом можно вывести рен�
табельность предприятия "на
ноль", поскольку себестоимость

помывки составляет сейчас 68
рублей на одного человека.

Таким образом,  депутатов по�
ставили в интересное положе�
ние: поднимите тарифы — с вас
горожане и спросят, не подними�
те — на вас ответственность за
банкротство БПХ. Мэр Касьянов
так и заявил: вся ответственность
— на депутатах. Это очень похо�
дило на ловкую западню. Какое
бы депутаты решение ни приня�
ли, в "крайних" оказались бы они.
А администрация вроде бы и ни
при чем. Однако зампред горсо�
вета М.В. Вдовин напомнил хро�
нологию событий по банкротству
БПХ за последний год.

Банкротить хозяйство начали
без ведома горсовета. Мэрия
инициировала обра�

щение ру�
ководителя банно�прачечного

комбината в арбитражный суд с
заявлением о банкротстве летом
прошлого года. Судом была на�
значена процедура внешнего на�
блюдения. Депутатам стало изве�
стно об этом только в сентябре.
Срочно была создана депутат�
ская комиссия по вопросам бан�
кротства, которая сделала досто�
янием гласности процесс так на�
зываемого "финансового оздо�
ровления". Депутаты были обес�
покоены тем, что городская соб�
ственность, которой являются
бани, может быть распродана.
Вопрос о банкротстве БПХ неод�

нократно обсуждался на сессиях
горсовета и заседаниях депутат�
ской комиссии. Но мэр А.А. Кась�
янов и его заместитель В.В. Ере�
мин заверяли депутатов, что ни�
чего продаваться не будет, а про�
цедура банкротства направлена
как раз на то, чтобы оставить ба�
ни в казне.

Однако на прошлой неделе
процесс банкротства вышел из�
под контроля городских властей.
Совет кредиторов, которому те�
перь принадлежит решающее
слово, принял решение о распро�
даже части имущества БПХ — ба�
ни №3 полностью и частично 2�й
и 4�й бань. Вот тут�то и стало по�
нятно, чего стоят заверения чи�

новников. 
Д е п у т а т

М.Ю. Берни�
ков напомнил
об осеннем
скандале, ког�
да задолжен�
ность БПХ пе�
ред городски�

ми энергетиками (16 мил�
лионов рублей) была продана ча�
стному лицу за миллион двести
тысяч. Нонсенс! Внутригород�
ской долг был продан по дешевке
на сторону. И теперь БПХ должно
выплачивать кредитору полно�
весные 16 миллионов. Депутаты
узнали об этом постфактум — ко�
гда все было уже сделано. 
М.Ю. Берников также заявил, что
кредиторы положили глаз на
трехэтажное здание БПХ на ул. 
3�й Курской. А М.В. Вдовин напо�
мнил, что на заседаниях депутат�
ской комиссии чиновники заве�
ряли, что после введения внеш�
него управления дела в БПХ по�
шли на лад, положение стабили�

зировалось. Теперь оказалось,
что это не так.

Тогда мэрия внесла в горсовет
предложения по увеличению та�
рифов на услуги БПХ. Что это,
если не попытка взвалить всю но�
шу ответственности на депутатов?
Однако народные избранники не
стали, "закрыв глаза", утверждать
предложения мэрии, а потребова�
ли экономическое обоснование
повышения тарифов. Да и, в са�
мом деле, что оно, повышение,
даст? Директор заявляет — рен�
табельность выйдет на ноль, то
есть не будет убытков. Так что,
"финансовое оздоровление" в те�
чение девяти месяцев ничего не
дало? Зачем же было огород го�
родить с банкротством? Не понят�
но.

Горсовет отклонил предложе�
ние мэрии. Однако председатель
Совета В.И. Уваров заявил, что
готов собрать специальную вне�
очередную сессию по тарифам
БПХ в сколь угодно короткие сро�
ки. Но только после того как мэ�
рия представит все экономичес�
кие выкладки по банно�прачечно�
му хозяйству, чтобы депутаты
могли изучить их и точно знать,
поможет ли поднятие цен на ус�
луги выводу предприятия из дол�
говой ямы. Разумное решение.
Но поторопится ли мэрия с вне�
сением документов в горсовет,
чтобы депутаты смогли принять
взвешенное и действенное реше�
ние? Этот вопрос волнует сейчас
многих. Ведь, по словам зампре�
да горсовета М.В. Вдовина,
внешний управляющий пригро�
зил закрыть летом 2�ю и 4�ю ба�
ни, если решения по тарифам не
будут приняты.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

КАСЬЯНОВУ «ПОДРЕЖУТ» ПОЛНОМОЧИЯ

Мэрия предлагает поднять цены в орлов!

ских банях почти в два раза. Внешний уп!

равляющий БПХ грозит закрыть летом бани.

Кредиторы настаивают на продаже части

имущества, принадлежащего всем горожа!

нам. Депутаты инициировали процесс "сек!

вестирования" полномочий мэра.

Огромное количество людей по несколько
часов ежедневно простаивают в очередях, что�
бы пробиться в кассы ЖЭУ. Некоторым бабуш�
кам в давке становилось плохо, другие плакали
от собственного бессилия и возникшей нераз�
берихи. Штурмуя офис "РосЭнергоРесурса" и
местные ЖЭУ, орловцы не требовали предос�
тавления льгот и отмены квартплаты. Они толь�
ко хотели понять: как теперь нужно платить за
жилищно�коммунальные услуги (ЖКУ)? Массу
вопросов у жителей Орла вызвали новые кви�
танции, которые они получили на минувшей не�
деле. Некоторые строчки, как, например, плата
за наем, почему�то оказались в квитанциях тех,
кто приватизировал свои квартиры. Немало во�
просов возникло и из�за взявшихся непонятно
откуда задолженностей в новых бланках по оп�
лате жилищно�коммунальных услуг. 

Видя, какой бардак творится в городе с опла�
той ЖКУ, некоторые чиновники мэрии решили
собрать пресс�конференцию. Их выступления
были похожи на публичное покаяние.

—  Наверное, необходимо было проводить
реформу в более спокойном режиме, тщатель�
но проработать все её основные моменты и
взвешенно подойти к вопросу введения новой
квитанции, провести разъяснительную работу
среди горожан, — так начал выступление на�
чальник управления по развитию городского хо�
зяйства В.А. Можин. 

Но почему чиновники горадминистрации не
догадались организо�
вать разъяснительную
кампанию раньше?
Зачем нужно было со�
здавать путаницу и за�
ставлять сотни орлов�
цев обивать пороги
ЖЭУ и офиса "Рос�
ЭнергоРесурса", при�
шедшего на смену ли�
квидированному рас�
чётно�кассовому цент�
ру? Да и кому вдруг
понадобилось ликви�
дировать сам РКЦ, ра�
ботавший до этого ис�
правно и без серьёз�
ных нареканий со сто�
роны населения? Эти вопросы, похоже, так и ос�
танутся риторическими. Но вернёмся к пресс�
конференции. 

Со слов генерального директора ОАО "Рос�
ЭнергоРесурс�Орёл" О.В. Василик, журналисты
узнали, что очереди в абонентском отделе фир�
мы и в ЖЭУ вызваны тем, что изменилась мето�
дика расчета освещения мест общего пользова�
ния, а в квитанциях появились новые строки —
плата за наём и пени. В то же время из новых
бланков исчезли привычные "Плата за кабель�
ное телевидение" и "Услуги газоснабжения".
"Но, скорее всего, уже в следующей квитанции
орловцы увидят недостающие строки оплаты
ЖКУ", — сказала О.В. Василик. 

На вопрос: а как же быть с квитанциями, где
был прописан несуществующий долг, она отве�
тила так: "Всем, кто получил квитанции с пропи�
санным в них долгом, будет сделан перерасчёт
на месте. Операторы ОАО "РосЭнергоРесурс"
внесут в компьютер оплаченную квитанцию за
март и тут же выдадут на апрель новую, уже без
долга". В общем, по её мнению, всё в порядке и
повода для паники у людей нет. 

Согласились с этим и другие участники
пресс�конференции. В частности, гендиректор
МУП ЖРЭП (з) В.В. Соломатин сказал: "Людей
хотелось бы призвать не создавать паники и
ажиотажа. Кассы ЖЭУ будут работать и прини�

мать платежи. Если вы не успели заплатить се�
годня, приходите завтра. Никаких пени начис�
ляться пока не будет, даже для тех, кто не успел
внести платежи за апрель до 10 мая". Вот так чи�
новники из горадминистрации, сами породив�
шие панику у населения, уничтожив РКЦ, призы�
вают теперь нас успокоиться. Оказывается,
проблем нет. Всё так и должно быть. А то, что "на
уши" поднят весь город, не в счёт. 

Большинство граждан уже привыкли к тому,
что коммунальные платежи можно было опла�
чивать в почтовых отделениях. Однако теперь
этого не будет. Квитанции по оплате ЖКУ сейчас
принимают в 23 из 29 касс ЖЭУ, в филиалах "Га�
зэнергопромбанка" и "Московского индустри�
ального банка", в двух филиалах банка "Аван�
гард" и в Орловском филиале "Ланта�Банка". В
последний момент отказался принимать кви�
танции по оплате ЖКУ Сберегательный банк. А в
Орле действует 17(!) его филиалов.  Но, как за�
верила собравшихся О.В. Василик, в тех банках,
где можно платить за коммунальные услуги,
очередей нет. А на вопрос журналистов: какие
проценты запросила почта за свои услуги, ген�
директор ОАО "РосЭнергоРесурс" ответила, что
"не вправе называть цифру, т. к. переговоры ве�
дутся". Какие тайны скрывают переговорщики
от граждан, деньги которых теперь будут прохо�
дить через счета частной фирмы, узнать не уда�
лось. 

Согласились представители мэрии и с тем,
что начисление платы за
наем для собственников
квартир — ошибка, кото�
рая будет исправлена. То
есть владельцам прива�
тизированного жилья
платить за наем не при�
дётся. Зато в любом слу�
чае придётся платить за
потреблённую электро�
энергию в местах общего
пользования, но не за
семь киловатт�часов с
человека, как было в пре�
дыдущих квитанциях, а
исходя из показаний ин�
дивидуальных и общедо�
мовых счётчиков. Прав�

да, где установлены эти счетчики и когда они
будут в каждом городском доме,  неизвестно... 

Смущает жителей и внешний вид самой кви�
танции. Многих пожилых людей раздражает
очень мелкий шрифт, которым на бланке напе�
чатаны буквы и цифры. Зато это не смущает чи�
новников. Они уверены: люди  привыкнут.

Возмущает граждан и ещё один факт: поче�
му невозможно дозвониться в справочную
службу ОАО "РосЭнергоРесурс" (телефон 36�
91�91), чтобы раздобыть хоть какую�нибудь ин�
формацию? "Как ни наберёшь этот номер, он
всё время занят или не отвечает", — жалуются
читатели. Не хотят общаться с народом пред�
ставители новой фирмы? Или боятся людского
гнева? Однако, как заверили нас на пресс�кон�
ференции, в ближайшее время количество
телефонных аппаратов "горячей линии" воз�
растёт с шести до 12.

Заверили нас и в том, что приход новой
структуры на рынок ЖКХ не повлечёт за собой
повышения тарифов. Что ж, посмотрим. Никто
ведь и не говорил орловцам заранее, что с при�
ходом "РосЭнергоРесурса" появятся такое ко�
личество неточностей в квитанциях и огромные
очереди.  А пока люди продолжают выстаивать в
них часами с одним желанием — оплатить
коммунальные услуги. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Но очень часто за социальной
стороной дела забывается матери�
альная подоплека "детсадовского"
вопроса, ведь зарплата воспитате�
ля составляет не более трех тысяч
рублей. Естественно, что при таком
"стимуле" столь сложная профес�
сия не может приносить моральное
удовлетворение. Окончившие ин�
ститут новоиспеченные воспитате�
ли, даже при всей любви к детям,
долго не задерживаются в детском
саду из�за низкой зарплаты. Изве�
стно, что в работе с детьми нема�
ловажное значение имеет опыт. А
какой же будет опыт, если молодая
воспитательница зачастую выдер�
живает в детсаду в лучшем случае
год�два и спешит найти работу по�
престижнее и поприбыльнее. Дети
только хлопают глазами от удивле�
ния, следя за частой сменой воспи�
тательниц.

На этом фоне тем более приятно
рассказать о воспитателе с 25�лет�
ним стажем работы. В этом году
детский сад № 33 отмечает чет�
вертьвековой юбилей работы ста�
рейшего воспитателя Нины Пет�
ровны Баланичевой. Она поняла,
что работа с детьми — ее призва�
ние, еще со школьной скамьи. В те
годы (семидесятые) профессия
воспитателя считалась престиж�
ной. Тогда, вспоминает Нина Пет�
ровна, конкурс при поступлении на
факультет дошкольной педагогики
и психологии Орловского педаго�
гического института составлял че�
тыре человека на место. 

С самых первых дней работы в
детском саду Нина Петровна поня�
ла один нехитрый секрет педагоги�

ческого успеха: если хочешь быть
для детей авторитетом, надо ста�
раться выглядеть и поступать без�
упречно. Фраза "на работу как на
праздник" сейчас, к сожалению,
многими воспринимается с ирони�
ей. А вот Нина Петровна всегда с
искренней трепетностью относи�
лась к своей профессии. Она пони�
мает, что для детей и родителей
воспитатель должен быть образ�
цом корректности. Это касается и
внешнего вида. Всегда безупречно
уложенная прическа, выразитель�
ный, но неброский макияж, эле�
гантный костюм и внутренняя со�
бранность, придающая всему об�
лику воспитательницы всегда све�
жий и бодрый вид, — такой родите�
ли видят ее каждое утро, такой ее
знают и любят дети. Авторитет вос�
питателя для них непререкаем. В
группе всегда царят мир и покой.

Нина Петровна с гордостью рас�
сказывает: "Вот уйдешь на боль�
ничный, а замещающий воспита�
тель жалуется, что не может спра�
виться с моими детишками: кричат,
бегают, не слушаются. А я приду —
как только голос мой заслышат, так
сразу смирные и кроткие становят�
ся, и голос повышать не надо".

Примерно полторы сотни ребя�
тишек выпустила Нина Петровна за
все эти годы. И с каждой группой
расставаться было очень грустно.
Причем, признается воспитатель,
скучаешь не только по детям, но и
по родителям, ведь в течение четы�
рех лет каждый  день не просто ви�
делись, а были членами одной
большой семьи. Многие дети, уже
учась в школе, продолжают  на�

вещать  любимую воспитательницу.
— Один мальчик, — рассказыва�

ет  Нина Петровна и называет фа�
милию и имя (она всех помнит!), —
так  вообще с рыданиями покидал
детский сад и чуть не до  3�го клас�
са  меня навещал. Случается, уви�
дишь на улице бывшего воспитан�
ника — уже взрослого, серьезного,
а в памяти сразу всплывает его
детская мордашка.

Праздничные утренники в саду
приносят много радости не только
детишкам, но и воспитателям. И те
и другие напрягают все свои уме�
ния и таланты, выдумывая и репе�
тируя номера для праздника. Нина
Петровна утверждает, что только
после утренника в детском саду
она со спокойной душой может
встречать праздник уже в кругу  се�
мьи. Она признается, что самое
полное ощущение праздника она
испытывает только при виде разна�
ряженных малышей. Отчасти это
можно сказать и о нас, родителях.
Наверное, в эти минуты мы вспо�
минаем себя в детстве: дрожащих
от волнения перед Дедом Моро�
зом, в белых колготках и чешках, с
короной из фольги на голове и при
этом безмерно счастливых, на�
сколько можно быть счастливым
только в детстве…

Сейчас воспитанники Нины Пет�
ровны в старшей группе. Ребята
уже большие, не "малышня", как
высокомерно называют они дети�
шек ясельной группы. Приходя
после выходных в детский сад, все
выкладывают воспитателю: где и с
кем гуляли в воскресенье, что ели
на обед, какие предметы одежды и
игрушки им приобрели родители.
При этом они немедленно вывора�
чивают из шкафчиков все обновы и
выставляют на суд Нины Петровны.
Ее похвала для них — высшая оцен�
ка.

… Очень часто мы, родители, за�
бываем, насколько важен для ре�
бенка хороший воспитатель. А
ведь, если вдуматься, дети прово�
дят в детском саду больше време�
ни, чем дома с мамой и папой. Это
значит, что воспитатель в большой
степени моделирует сознание ре�
бенка. И хорошо, если посеет в  по�
допечных добрые качества и не
даст развиться дурным. 

С высоты своего стажа Нина Пе�
тровна Баланичева может легко оп�
ределить "типаж" ребенка и соот�
ветствующий подход к нему. А ти�
пажи, как правило, в каждой группе
одни и те же: этот— непоседа, этот
— мечтатель, эта — хозяйка, эта —
кокетка и т. д. Вот так, уже с ранне�
го детства, вырисовывается буду�
щий характер. И у каждого ребенка
свои особенные струнки, которые
нужно затронуть, чтобы получилась
гармоничная мелодия, а не бес�
смысленная какафония.

Молодые воспитатели, начина�
ющие Макаренко, во всем совету�
ются с нашей Ниной Петровной. Да
и заведующая детским садом № 33
Лариса Валерьевна Коршунова
всегда ставит им в пример ветера�
на.

Марьяна МИЩЕНКО.

Фото автора.

ЖИЗНЬ ПОД ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ
Проблема детских садов в последние годы довольно

часто обсуждается в СМИ. Газеты пестрят негодующими

заголовками статей о катастрофической нехватке

детских учреждений, а молодые родители с самого

рождения ребенка спешат встать в очередь, смея

надеяться, что хотя бы к четырем годам их чадо попадет

в заветный детский сад.

ПУТАНИЦА С КВИТАНЦИЯМИ

ГОРОЖАНЕ — В ОЧЕРЕДЯХ, 
ЧИНОВНИКИ — НА ПРЕСС%КОНФЕРЕНЦИЯХ

БОЛЬШИНСТВО ОРЛОВЦЕВ НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ СМОГЛИ

УБЕДИТЬСЯ, ЧТО ТАКОЕ РЕФОРМА ЖКХ ПО!КАСЬЯНОВСКИ




